



## Communiqué

### Les Marocains du monde du parti de l'Istiqlal s'expriment sur l'actuelle Pandémie Covid19

En raison de la progression inquiétante de la pandémie du nouveau coronavirus (covid-19), les militantes et les militants des Marocains du monde du parti de l'Istiqlal expriment leur vive préoccupation quant à l'évolution de la pandémie dans un certain nombre de pays dans le monde d'une manière générale, et ses effets néfastes sur la diaspora marocaine établie dans divers pays ravagés par la pandémie comme l'Italie, la France, l'Espagne, la Belgique, les Pays-Bas, et les États-Unis d'Amérique en particulier, et également la situation des compatriotes, particulièrement non-résidents, retenus dans divers pays suite à la fermeture soudaine des frontières aériennes, maritimes et terrestres du Maroc.

Les Marocains du monde suivent de plus près les mesures préventives prises par notre pays pour endiguer la propagation de cette pandémie, et se félicite du comportement civilisé dont a fait preuve l'ensemble du peuple marocain dans ces circonstances.

Dans ce contexte, la commission des Marocains du monde du parti de l'Istiqlal :

- Salue les Hautes directives royales adressées au gouvernement pour la mise en place d'un fonds spécial pour la gestion de la pandémie du nouveau coronavirus afin de soutenir le secteur de la santé et l'économie nationale et faire face aux impacts humains, sociaux et économiques de ce virus.
- Salue le travail inlassable et le sens du sacrifice du corps médical et paramédical pour faire face à la pandémie.
- Salue la mobilisation et le dévouement des forces de l'ordre (militaires, sécurité nationale, gendarmerie royale, protection civile...) et l'implication des différentes composantes du peuple marocain (partis politiques, société civile) avec comme devise l'unité nationale.
- Affirme la pleine et inconditionnelle implication des marocains du monde dans les efforts nationaux pour limiter la propagation du nouveau coronavirus, et contribuer activement à appliquer toutes les mesures qui élimineraient cette pandémie mondiale.
- Appelle les Marocains du monde à respecter les décisions de quarantaine imposées dans les différents pays d'accueil, et avoir un comportement responsable dans les situations d'état d'urgence sanitaires déclarées dans certain payas afin d'assurer leur sécurité et celle de leurs proches.



- Appelle les Marocains du monde à contribuer au fond de gestion national de la pandémie et à maintenir les réserves de devises du Maroc dans ces circonstances difficiles, incarnant ainsi les valeurs de solidarité qui caractérisent notre société marocaine.
- Appelle les opérateurs majeurs de transfert d'argent à réduire les frais d'envoi vers le Maroc en signe de solidarité dans ces circonstances.
- Appelle les Marocains du monde à contribuer au soutien de l'économie nationale après la fin de la crise pandémique du nouveau coronavirus en passant leurs prochaines vacances d'été au Maroc et en achetant des produits marocains pour relancer l'économie marocaine.
- Affirme la nécessité pour les migrants résidant au Maroc, en particuliers les migrants issus d'Afrique Subsaharienne, qu'ils soient en situation légale ou illégale, de bénéficier des services de santé en cas d'infection par le nouveau coronavirus et des aides prévues à cet effet provenant du fonds spécial dédié.
- Appelle le gouvernement marocain à rapatrier tous les Marocains bloqués aux frontières des différents pays du monde dans des délais raisonnables, et à mettre en place un processus de mise en quarantaine avant leur intégration dans la société marocaine pour assurer leur sécurité et celle de leurs proches.
- Appelle les Marocains du monde à créer une chaîne de solidarité avec la communauté marocaine en particulier et avec leur entourage et leurs voisins en général, quelles que soient leurs origines ethniques ou leurs religions.
- Appelle le gouvernement marocain après la fin de cette crise et la levée de la fermeture des frontières internationales, de coordonner avec les compagnies d'assurance et les autorités des différents pays qui ont connu des décès de nationalité marocaine dû au nouveau Coronavirus, pour faciliter les procédures de rapatriement des corps au Maroc.



Les Marocains du monde de 12 pays qui ont participé à la mise en œuvre de ce communiqué :

1. Allemagne
2. Angleterre
3. Belgique
4. Canada
5. Emirats
6. Espagne
7. France
8. Hollande
9. Italie
10. Luxembourg
11. Suède
12. USA